

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRIGENO B.
 Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.
 Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telefónica—Avenida tercera Oeste.—Teléfono número 96—Apartado 109

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 9 DE AGOSTO DE 1908

NUMERO 1837

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**
 Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á 3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**
 Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.
 Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.
 Pasaje de ida..... \$ 60-00 oro americano
 Pasaje de ida y regreso.....\$110-00
 Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
 Pasaje de ida.....\$50-00 oro americano
 Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00
 Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.
 Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador

La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE
 LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 1º de julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanita. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curazao, La Guayra, (tocará en Ponche, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase frs. 700
 Segunda " 550
 Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

San José. 5 de julio de 1908.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz Augus Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia.....	24	—
Siberia.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joschin.....	20	Siberia.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Siberia.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 3 de mayo de 1908.

John M. Keith,
 Agente General.

La Anita Co.

Agradecemos el interés tomado por el público en nuestro proyecto de habilitar con buenas construcciones nuestros terrenos situados al lado Sur de la ciudad de San José.

Las primeras casas serán concluidas durante el mes de diciembre. Su costo será de dos mil quinientos colones (C. 2,500-00) á doce mil colones (12,000 00). Los materiales serán de la misma clase de los empleados en nuestra casa de habitación cerca de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, escogidos; y el trabajo ejecutado con el mismo cuidado.

Con el Arquitecto señor Richard ó los contratistas señores Andreoli é Induni, los interesados en comprar propiedades pueden obtener información detallada respecto de las construcciones é inspección de los trabajos.

No es nuestro propósito de ofrecer al público propiedades de dudoso mérito ni pedir precios exagerados.

Las propiedades están situadas al Norte de la Avenida 16 y dentro una cuadra de la línea del Tranvía.

MILTON DONALDSON

Agosto 5. 1 m.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco-Anglo. Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Baneo Comercial.—Setiembre 14. 1m. alt

Guillermo Niehaus

¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA
 Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que a hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con que se cubran los pavimentos, aceras, etc, sean de la fábrica de **Macaya & Co.**; de otro modo se exponen á que los contratistas, por buscar su economía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcanzado.

Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME

LOGION

TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

Botica La Violeta

SAN JOSE—C R.

Cepillos de dientes ALBALINA

manufacturados expresamente para la **BOTICA FRANCESA**

Son los más durables é higiénicos.

Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en la caja.

Los hay suaves, medianos y duros

Son indudablemente los que más convienen á las personas que se preocupan por su higiene personal.

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

El más antiguo del país, fundado el año 1863 y reorganizado el 1º de junio de 1890.

Sus reservas ascienden á 780662 colones; el 65 por ciento de su capital

PAGA EL OCHO por ciento por depósitos á un año plazo.—San José, 8 de agosto de 1908. 30 v.

EL ADMINISTRADOR

No mas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tinte Maravilloso** que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el **Aguja Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTE MARAVILLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convencereis!! Único Agente en San José de Costa Rica.—**MANUEL SALDIAS.** Nov. 17.

JAIME CARRANZA h.

ha abierto su oficina en el local que ocupó el doctor Zumbado, frente del Sagrario.

A. Boletti Fait

se le encontrará en la oficina de don Jaime Carranza h. en el local que ocupó el doctor Zumbado. 14 de Julio 1 m.

Acuerdos oficiales Poder Legislativo

Se autoriza á la municipalidad del cantón del Naranjo para que enagene en lotes no mayores de cien hectáreas, de conformidad con las disposiciones del artículo 114 de las órdenes municipales, la finca de su propiedad consistente en dos leguas cuadradas de terrenos en la aldea de San Carlos.

El producto de la venta se dedicará al mejoramiento de la cañería de la villa, cabecera del cantón mencionado y de otras obras de higiene y ornato.

Poder Ejecutivo

A solicitud de los vecinos de Llano Grande de Picagres se autoriza en aquel distrito el nombramiento de una junta de educación la cual elegirá el Ayuntamiento del cantón de Mora.

—Se rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Próspero Salazar Cortés por homicidio perpetrado en la persona de José Sánchez.

—Se aprueba una disposición adoptada por la municipalidad de San Rafael de Heredia referente á modificar la planta de su personal de empleados aumentado á 12 00 el sueldo mensual del farolero público, durante los meses de la estación lluviosa.

—Se invita con el carácter de Registrador auxiliar del Estado Civil, al Agente Principal de Policía de Peralta, cantón de Turrialba.

—Se concede la licencia que solicita don José María García para separarse durante 15 días del cargo de Jefe Político del cantón de Carrillo del Guanacaste y se nombra en su sustitución durante igual tiempo á don Felipe Mayorga.

—Se aprueba el artículo 11 del acta de la sesión verificada el 13 de julio último por el Municipio de esta capital, el que se dispuso adicionar á la tarifa para el cobro de impuestos, estableciendo el de 12-50 por hoteles de distrito.

—De conformidad con el artículo 156 del Código Civil é inciso 23 del artículo 102 de la Constitución política, se emancipa á la señorita Angelina Lizano Flores, mayor de 18 años de edad.

—Se nombra á don Salvador Rojas para escribiente interino de la Gobernación de Guanacaste, en reemplazo del propietario don Salvador Garnier Bustos, quien accidentalmente pasó al desempeño de otro puesto.

—Se establece la plaza de cajera en el Almacén Escolar y se nombra para que la ocupe á la señorita Carlota Moya, con la dotación mensual de 60 colones.

—Se nombra á don Miguel A. Espinach para tenedor de libros de la Fábrica Nacional de Licores é Inspector de la misma, con el sueldo que el presupuesto le señala para el cargo de secretario escribiente.

—Se nombra á don Julián Quesada para Agente Principal de Policía de Liberia con el carácter de interino durante 15 días, de que disfrutará de licencia el propietario don Felipe Mayorga por haber pasado á ocupar la Jefatura Política de Filadelfia.

Comunicados

Palos de ciego

Recontrafomeque

Don Francisco Pantoja lesionado en parte, ó directamente con lo que dijo "Un contribuyente" en "El Pacífico" de 20 de junio, referente á que el Gobernador de Puntarenas don Nicolás Lizano Casares, le había girado como empleado municipal, sin serlo, y por consiguiente con menoscabo de los fondos cantonales, escribe en "El Noticiero" de anteaer bajo el título "Contrafomeque", una panfletada q' le valdría más no haber dado á la publicidad para impedir que ese asunto de suyo enojoso, que tanto preocupa á las partes interesadas llegase á la picota de la opinión pública.

Un contribuyente en su artículo "Botando los fondos cantonales" señaló algo así como un desfalco, cometido por el mismo Gobernador don Nicolás Lizano, al distraer una suma de dinero, del Tesoro Municipal, para cubrir una erogación que no está autorizada ni por el Poder Ejecutivo ni por el Municipio.

El señor Pantoja, quien es el objeto de ese gasto indebido, pues á él se le giró el cheque número 475 como tercer Visitador de Higiene, nombramiento este que no existe en la última planta de empleados municipales aprobada por el Ejecutivo; el señor Pantoja, repito, en su "Contrafomeque" lejos de demostrar la legalidad del acto del Gobernador Lizano, lo cual pretendió hacer, se reduce á manifestar que desde junio á setiembre de 1906, desempeñó el cargo de primer Visitador de Higiene sin haber sido nombrado y siendo municipios tales y cuales personas, quienes en aquel entonces no di-

jerón nada porque tenían la sartén por el mango.

Y el sencillo Pantoja, para demostrar que es cierto lo que dice, transcribe al respecto una certificación del secretario municipal.

Mas el caso de hoy no es el mismo de ayer: en la planta de empleados municipales de 1906 existe una partida asignada a un Primer Visitador de Higiene, empleo que don Francisco desempeñó legalmente aún sin ser nombrado, pues el gasto está autorizado; y en la planta de empleados de 1908 que no ha mucho aprobó el Poder Ejecutivo, también existe la misma partida correspondiente al mismo cargo; pero que don Francisco no ha servido ni fue por el desempeño de ese puesto que él se le expidió el giro número 475, sino por el de tercer Visitador de Higiene, cargo que nunca sirvió Pantoja en el mes de Junio, ni ha podido servirle en meses pasados, sencillamente por

que no hay autorización para tal gasto.

Claramente se ve, que don Francisco Pantoja percibió un sueldo que no le correspondía; y que al retirar una dieta no autorizada, fué únicamente por mera complacencia del Gobernador Lizano, complacencia que puede ocasionarle a este un proceso, pues él no puede disponer del tesoro municipal como si fuera patrimonio particular.

Según los artículos 256 y 262 del Código Penal, el Gobernador Lizano ha incurrido en un delito, que puede calificarse como malversación de fondos, al distraer esa suma de dinero sin estar autorizado para ello.

Por tal razón, llamo seriamente la atención del Ministerio Público, a quien corresponde tomar cartas en el asunto, por tratarse de algo que afecta los intereses de sus representados.—

HÉCTOR GUEVARA S.

Cartas domingueras

Mi querido General, hoy es para usted mi carta. Dos impresiones muy bellas alumbran con luz de lámpara de potentes resplandores, los rincones de mi alma; y quiero hacerlo partícipe de la dicha que me embarga, á usted, que "á pesar" del sable es un sonador de casta, de los que saben sentir las palabras con que canta sus finas trovas la brisa que sale de las montañas; á usted que sabe admirar el sentimiento que se alza fresco, delicado y grácil como en el campo las palmas; á usted, que á pesar de todo, se estremece y se entusiasma cuando el pensamiento sube hasta los cielos y estalla en luces de mil colores que en lluvia fecunda bajan; á usted, en fin, que doblado por el peso de la carga que amontonan, laboriosos, los años sobre su espalda, aun se incorpora y se yergue en apostura gallarda cada vez que el arte llega bajo el palio de su gracia, á darle la eucaristía de su beso. La hostia santa con que comulga en la tierra la juventud de las almas.

A don Rafael Villegas

de vida afectuosa y casta, de esa dicha que es un sol que la miseria no apaga, y que alumbró los hogares cuando faltan las patatas, y dibuja en sus rincones visiones nunca soñadas por las personas "formales" que en este baile de máscaras de la vida que vivimos, para bailar se disfrazan de personas honorables y de gentes muy sensatas.

La segunda impresión que fué quizás la más grata, tomada en el Ateneo la noche de la velada que organizó ese Instituto con intención muy simpática, en honor y en beneficio de la musa más lozana que ha cantado nuestros campos y nuestras frescas zagalas y nuestros mozos garridos y nuestras costumbres patrias; esa musa de Aquileo que es como la mar, salada, que arroja como ella á ratos sobre el mantón de la playa donde las ondas del verso en flores de espuma estallan, preciosas conchas que tienen vida de luz, sobre el nácar.

El jueves en el teatro hizo un prodigio en las tablas la dichosa compañía donde brilla una ESPERANZA, que es bella como el recuerdo de los sueños de la infancia. Por fin se dió "Gente Seria", la pieza tan esperada que la censura retuvo metida entre su saranda... por una equivocación la mar de chistosa y rara: nuestro amigo don Faustino llevó una tarde á su casa junto con VENUS SALÓN (ál efecto de estudiarla) la GENTE SERIA; y quién dice que entre los muchos vaivenes que en el hogar nunca faltan, equivocó los libretos y cometió la trastada de admitir la VENUS esa, que es una indecente lata tan solo propia de un circo ó de una casa "non sancta", y dejó la GENTE SERIA por error encarpetada? Dichosamente se pudo rectificar esa falta, haciendo bajar la otra y subir la censurada. ¡Santo Dios! y qué tesoro la "Gente Seria" encerraba! El chiste más donairoso que en el habla castellana, se puede poner en boca de las personas más candidas y la crítica más fina, la más encumbrada sátira que es posible imaginar, contra esas serias fachadas de respetables personas que abundan... y también dañan... en las "buenas sociedades" de estas épocas nefandas. Vale la pena que vuelvan mil y mil veces á darla para que caigan al suelo tantas honorables famas que decoran la impudicia de los hombres más canallas. Cuadros de hogar estupeados que le hacen caer la baba á los más recalitrantes solteros. Escenas que hablan de libertad, de pobreza,

de hermosura y gentileza repleta la sala estaba, todo era luz y armonía y admiración en la sala; y tras las notas brillantes de la orquesta, la palabra surgió potente, armoniosa de los labios de Zambrana. Todos quedamos suspensos de aquel desgranar sin tasa, de diminutos joyeles de hechiceras filigranas que cayeron como perlas de belleza extraordinaria, sobre el silencio solemne que acabó en hurra entusiasta, cuando apagó sus reflejos aquella frase nimbada. Luego arrancaron al piano y también á la garganta, misteriosas armonías bellas y discretas damas, y Cardona en su violín que suspira, gime y canta, hizo pasar por mi oído como perfumadas ráfagas, reminiscencias de cosas adorables, no olvidadas, que duermen en el recuerdo que no mueren... que no pasan.... Y dos jóvenes poetas que han conquistado su fama en el trabajo—que es vida—por el arte—que es humana concentración de noblezas y floración de esperanzas—esbozaron de aquel bardo á quien la pena hoy maltrata, la figura interesante; la figura más preclara de cuantas en Costa Rica tienen en las letras talla.

Aun me dura la emoción de aquella fiesta; y un ansia tengo de gritar muy alto ante los hombres que hoy pasan con desdén junto del Arte... que no es "arte de hacer plata": ¡Apartaos del sendero! ¡Plaza al sentimiento!... ¡Plaza!

¡Qué quiere usted, si yo al fin anarquista, bochinchero, no corro tras el dinero y es lo único que venero el Arte Excelso?

Mertón

Notas rápidas

De su patria, España, ha regresado á esta capital Enrique Badía.

—Ayer á las siete y media de la mañana contrajo matrimonio ante el Gobernador de la provincia de San José don Rafael Azofeifa con la señorita María González. Felicidad deseamos para la nueva pareja.

—Sería bueno que la policía se diera la vuelta por ciertas cafeterías situadas al Oeste del Parque Central, en donde abundan diariamente gran número de vagos que se ocupan en molestar á media humanidad.

—Nos informan algunos comerciantes de la villa del Paraíso que en aquel lugar habrá probablemente mucha escasez de granos este año debido á algunas plagas de insectos dañinos que han azotado á los sembrados.

—Hoy en la noche tendrá lugar un baile de confianza en casa de don Alejandro Bonilla P. La fiesta será en

celebración del cumpleaños de su hija Corina.

—Hoy se celebrará en la villa de Guadalupe un gran turno general con el fin de recolectar fondos á beneficio de la iglesia de la localidad. Este festejo promete estar muy alegre.

Vapores en mal estado

Correo devuelto

Puntarenas, agosto 8.—Recibido á la 1 p. m.

A las 3 de la mañana salió un vapor correo, conforme itinerario, pero volvió de camino por graves desperfectos. Esto mismo dícese ha ocurrido otra vez. Puede decirse que no hay vapor medianamente servible; sin traer tres nuevos, al menos, será siempre inútil y peligroso este servicio. Lo que puede preguntar el país es si hay rebaja en la subvención mensual á la Empresa.—Corresponsal.

Escándalo en San Antonio de DESAMPARADOS Resultan tres heridos

8 de Agosto.—Ayer como á las cuatro de la tarde hubo un gran escándalo en San Antonio de este cantón, promovido por el carretero Abel Monge Garbanzo, quien pasado de licor, atacó á bofetadas á Rafael Rojas Arias que regresaba de sus labores campesinas.

Bernardo Gutiérrez acudió en defensa de Rojas, para lo cual desenvainó su machete. No pudiendo calmar la riña, cogió algunas piedras y las lanzó sobre los contendores.

Ni Gutiérrez ni Rojas se encontraban en estado de ebriedad.

Todos ellos resultaron heridos. Fueron detenidos por la autoridad de San Antonio y trasladados á esta villa en donde los reconoció el médico del pueblo doctor Chacón.

Rojas sufrió la herida en el pómulo derecho angular y de tres centímetros por cada uno, de profundidad, causada con instrumento cortante.

Le tardará para sanar diez días, salvo complicaciones. Dicho señor recibió también una contusión en la región occipital derecha.

Monge resultó con dos lesiones, una en la región temporal izquierda y otra en la occipital del mismo lado. Tardará para sanar de cinco á siete días; y otra en el cuarto dedo de la mano izquierda, que le sanará en diez días.

Las heridas con que salió Gutiérrez son de alguna consideración.

Es muy seguro que todos estos individuos tengan que ser trasladados al Hospital de San Juan de Dios de esa capital.—Corresponsal ambulante.

El mundo al día por vía del cable

Atentado contra la vida del Sultan

Londres, 7.—Un despacho de la compañía telegráfica recibido de Génova, dice: El Sultan de Turquía recibió una puñalada en el pecho el lunes en la noche, dada por un oficial menor del palacio. La cota de malla que siempre

Finanzas argentinas

Buenos Aires, 7.—El Gobierno introdujo un mensaje al Congreso conteniendo para 1909 gastos que ascienden 232 millones de pesos, con un aumento de cuatro millones, no obstante haber suprimido muchos gastos extraordinarios.

Noticias varias

Waterburg, Connecticut, 7.—A los 90 años de edad, falleció Augusto Bras-

lleva el Sultan, lo libró de la muerte. El agresor fué arrestado.

Parece que había sido sobornado mediante una crecida suma en oro, la que junto con su equipaje, tenía lista para la huida.

La noticia llegó á Génova por un telegrama de Constantinopla para un joven turco.

Los turcos jóvenes

Salónica, 7.—Llegó á Salónica el comité que ha de interceder entre el gobierno y los jóvenes. El comité da cuenta de las organizaciones ministeriales, de la constitución y de los preparativos para las elecciones parlamentarias. Informa de la renuncia de los ministros, inclusive la de Sheikulistam, presidente del consejo. Anuncia, además, la completa reconstrucción del ministerio.

El comité presentó á los jóvenes turcos la lista de las demandas, ahora en consideración en el ministerio presidido por el gran Visir.

Tropas detenidas

Petersburgo, 7.—Un telegrama de Tabriz anuncia que las tropas del Gobierno enviadas de Teherán á sofocar la revolución, fueron detenidas en su marcha por los insurgentes, quienes destruyeron completamente todos los puentes. Espérase un nuevo saqueo en Tabriz, de un momento á otro.

Pagos que haran las compañías de seguros

Londres, 7.—Por resolución del consejo privado las compañías de seguros tienen que pagar á los perdidosos en los temblores é incendios de Kingston, Jamaica, reclamos por valor próximamente de 800 mil libras esterlinas.

Compra de la invencion de un torpedero aereo

Essen, 7.—Krupp compró la invencion del coronel sueco Unge, consistente en un torpedero aéreo, con detalles de invencion secretos. Después de repetidos ensayos Krupp pagó por ella una fuerte suma. Habrá tres calibres para combates navales, terrestres y de montañas.

Cañería de San Jose Opinión del Presidente Municipal don Rafael Vargas Rojas Efectos de nuestros reportajes

CORPORACIÓN MUNICIPAL:—Ninguna obra podrá emprender esta Municipalidad que signifique mayor progreso y mejora para la ciudad de San José, como la reedificación de la cañería. Tal obra se impone ya, y no es solamente esta ciudad la que en ello debe empeñarse, pues bien sabemos que los intereses todos de los diversos lugares de la República están relacionados con el auge, riqueza y progreso de la capital, asiento del comercio general de la Nación, centro á donde influyen diariamente millares de personas de otros caseríos y, por otra parte, principal exponente del valor de nuestra patria.

El actual servicio de cañería de esta ciudad es de todo en todo malo; no cabe siquiera calificarlo de mediado; es completamente malo.

He aquí sus principales defectos:

1º—La antigüedad.—Tiene, en efecto, todas las deficiencias de las obras calculadas para una población reducida y está realizada, tal vez por esto mismo conforme á un plan más empírico que científico. Esto afirman personas de gran saber en el asunto y lo demuestran palpablemente. Además, el desgaste y deterioro del material por los largos años de uso que tiene, puede apreciarse cada vez que por alguna excavación se descubren los tubos, lo mismo que, á la salida de los estanques, en su parte interior por las incrustaciones y cantidad enorme de animales adheridos á las paredes de aquellos.

2.—La calidad del agua.—Sobre este punto está demás todo comentario, pues bien sabido se está que el agua que recogemos para el consumo, se encuentra cargada de impurezas. Recuérdese que por muchos kilómetros la acequia de que se surten nuestros estanques está descubierta y las lluvias llevan á ella los materiales que arrastran y recibe las impurezas consiguientes al asco de los pobladores del largo trayecto. En partes corre por cauce profundo, por el fondo de verdaderos despeñaderos, fondo á que no pocas veces van á parar diversos animales, que pronto entran en descomposición, cuyos productos arrastra el agua.

3.—Insuficiencia.—Está muy lejos el servicio de cañería de poder abastecer de agua á toda la ciudad. Mis compañeros saben que diariamente tenemos que desatender solicitudes para las nuevas instalaciones de tubos.

Para obtener los fondos indispensables se hace necesario que hagamos al público señalamiento que ponga de relieve los descaos en que abunda la Corporación de dotar de agua potable á la ciudad de San José, en presencia de la falta de recursos y de lo difícil y oneroso que sería para el Municipio lanzar un empréstito fuera del país para obtener los valores que la obra demanda.

Recordemos que nuestros antepasados para obtener la cañería que hoy tenemos, apelaron á una suscripción voluntaria de vecinos con la cual pudieron acometer la empresa en aquel tiempo en que había menos personas pudientes, que el comercio era mucho menor y que la población era diminuta comparada con la de hoy. Pensando estas razones que no se ocultan á ningún vecino, ¿por qué podemos dudar ni un momento que coadyuven á nuestros propósitos si las fuerzas unidas y la buena voluntad son agentes poderosos con que debemos contar en el presente caso?

Por esto, pues, podemos hacer la exposición siguiente. La Corporación Municipal del cantón de San José invita á todas las personas á suscribir una cantidad que será pagada por mensualidades ó trimestres que la Municipalidad destinará á la reedificación de la cañería actual y á proveer de los materiales necesarios á todas las calles y avenidas que carezcan de cañería, así como también á hacer que el agua sea conducida desde su nacimiento por tubería hasta los estanques que surten á la ciudad, según los estudios técnicos que se adopten.

La Municipalidad se compromete á reconocer sobre cada suma empréstitada el 10 por ciento y á amortizar la deuda en un término prudencial, que se calcule admitiendo como medio para amortizar la deuda de parte del Municipio el producto del impuesto de cañería que se dedicará en todo ó en parte á dicha amortización.

La Municipalidad velará porque los trabajos se hagan con la mayor economía posible y hará las gestiones necesarias para la exención de derechos y reducción de fletes, etc., de los materiales necesarios que se tengan que introducir para la obra. Que se reglamente en la mejor forma posible todo lo relativo á la suscripción. Que los fondos que produzca la contribución destinada á la cañería, así como el producto de la suscripción, no sean distraídos para otros gastos, sino que se conserven solamente para emplearlos conforme se vayan recolectando en los trabajos de cañería.

Someto pues á vuestra consideración este importantísimo asunto para que de preferencia lo atendamos, lo estudiemos y lo pongamos en práctica cuanto antes si es que merece vuestra aprobación y logramos interesar en esta labor al público de San José.—San José, 6 de agosto de 1908.—(firmado) RAFAEL VARGAS ROJAS.

Publicamos esta nota para que la prensa y las personas que lo deseen emitan su parecer públicamente sobre esta cuestión de tan trascendental importancia.

El NOTICIERO pone sus columnas á la disposición de todos aquellos que quieran tratar sobre este asunto.

sart, francés, fué el primero que hizo las placas daguerrotipo para Daguerre.

Nueva York, 7.—Diariamente se practican cortos vuelos.

El domingo último será la última voladura, en vista del escaso público. El completo fracaso financiero empieza. La empresa recorrerá Filadelfia, Boston, Chicago, Cincinnati y San Francisco.

Habana, 7.—Aumenta la fiebre amarilla en Daiquirí.

Vancouver, 7.—Se han reavivado los incendios de los bosques. Michall casi destruida.

Fallalazores, 7.—Desde el 27 del pasado ha habido 12 defunciones por la bubónica en la isla Gerceira.

París, 7.—Fallieres asistirá al casamiento de su hija, en Magdalena. Los ministros no asistirán, aprovechando el pretexto de ser casamiento privado con motivo de luto.

Roma, 7.—El Papa le dijo á Gibbons que se felicitaba de que Catalina Elkins pase á ser princesa católica italiana.

Constantinopla, 7.—Asegúrase haber destituido á Bajá Tahsin, primer Secretario de la cancillería del Sultan y Bajá Raghi Chambelan.

Catastrofe aerea

Estugard, 7.—El aeroneave Zeppelin descendió en la aldea Echterdingen cerca de aquí, para reparar uno de sus motores que estalló durante la tempestad. El motor fué envuelto por las llamas antes de la explosión.

Se supone haya sido efecto de un rayo.

La tempestad apareció súbitamente. Un fuerte viento arrancó el globo de ancla y arrastrólo 50 yardas. A los pocos segundos después sobrevino la explosión, seguidamente cayeron á tierra los fragmentos de motores. Unos cuantos espectadores fueron derribados al suelo. El Zeppelin ileso.

Estugard, 7.—Se enviaron dos compañías de gendarmes á cercar el aeroneave á fin de impedir que no se le aproximen los aldeanos. Los ingenieros del motor dicen que la causa de la caída fué el recalentamiento de la caja del embolo en el motor delantero y escape de gas á consecuencia de haber subido á 6 mil pies. El aeroneave pasó á las 6 y 20 a. m. sobre la ciudad en dirección Sur. El siguiente mensaje cayó del globo: "Desde Aeronave Zeppelin sobre Estugard con rumbo á casa lleno de acontecimientos.—Conde Zeppelin".

Fuerte calor

Nueva Yor, 7.—El tiempo calurosísimo, 34 insolaciones, 6 muertos. Amenaza gran temporal.

Amberes, 7.—El vapor Bruselles Ville, procedente del Congo, trae informes del levantamiento de los indígenes. Las tropas congolenses báteulas.

Viena, 7.—Los turcos esclavos de Bosnia piden á Austria les conceda la constitución.

Chicago, 7.—El termómetro marca 36 centígrados en la sombra. Hay numerosas insolaciones y varios muertos.

Pittsburgo, 7.—Centígrados, 35 en sombra; insolaciones, 20; muertos, 3.

Herido de grovedad en La Laguna DE ZARCERO

Zarcero de Alajuela 7 de Agosto.—Recibido á las once y media p.m.—Habrán próximamente dos días, que en La Laguna de esta jurisdicción el agricultor Bernabé Araya fué herido mortalmente por un individuo del mismo lugar el que aún no ha sido capturado.

A Araya le fueron inferidas las lesiones con instrumento cortante y recibió una en un pie y otra en la cabeza. Debido á ser muy pobre y á la falta de medicamento continúa en estado de grovedad es seguro que de un momento á otro fallezca.

No ha sido reconocido por médico alguno. Se ignoran los motivos por qué fué herido Araya.—Corresponsal viejo.

Sociedad Mutua Cooperativa

Sorteo de 9 de Agosto de 1908

Los siguientes números quintos, dos y tres quintos han sido comprados por esta Sociedad y depositados en la casa bancaria de Bennett, Rojas y Fernández.

134	382	588	560	605
726	976	978	1137	1378
1378	1380	1380	2271	2271
2636	2967	2967	2967	2968
2970	2970	2670	3079	3099
3321	3323	3323	3323	3324
3471	3471	3723	3792	3795
4213	4214	4657	4671	4700
4786	4979	5062	5062	5063
5065	5065	5734	5988	6171
6668	6668	6734	6786	7056
7056	7056	7057	7117	7118
7120	7120	7372	7516	7565
7569	8374	8636	8690	8937
9333	9861	9912	10239	10254
10600	10707	10709	10992	11828
11829	11829	11933	12193	12193
13310	12586	12702	13097	13306
13422	13349	13349	13421	13421
13451	13424	13424	13425	13425
14225	13597	13598	13812	14225
14988	14225	14364	14735	14754
15749	15001	15140	15303	15497
15932	15749	15823	15824	15931
15932	15932	15933	15949	

124 tickets
12 or 13 terminations 0 e 1.00 ea 145

¡ Buena oportunidad !

VENDEMOS UNA CASA EN SAN JOSE

Se vende la casa de alto del señor don Pedro Zumbado, situada en la calle de la estación, entre el almacén de los señores Pagés y Cañas y la imprenta del señor Alsina. Es una buena oportunidad de conseguir uno de los mejores puntos, tanto de comercio como para vivir. Se vende en 15,000 colones, dos mil al contado y el resto a largos plazos con el uno por ciento de interés al mes.—Entenderse con —BENNETT ROJAS Y FERNANDEZ.

Se alquila en San José

un punto propio para una pulpería ó casa de comercio.

SE ALQUILA

la esquina de "La Arena", en ciento veinte colones al mes. Entenderse con los señores — BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ 25 de Julio.

Gran rebaja de precios en maderas

DEPOSITO DE MADERAS NUEVO

(Frente al Teatro Nacional, antes Rohmoser Hnos.)

Hemos rebajado nuevamente los precios en todas las clases de maderas, hasta el punto de ser imposible la competencia.

Table with columns for Cedros (cedar) and Maderas blancas (white woods), listing various types and prices per unit.

Tenemos un gran surtido de cadencillos y soleras. — Cadencillos, de 25 a 30 centímetros por vara. — Soleras listas, de 75 centímetros en adelante por vara. — Tablas de ira-rosa, quizarra y otras maderas blancas, desde 1/2 a 7 centímetros por pulgada.

Hecho sangriento en la hacienda "Gibraltar"

Matina, 5 de agosto.—En la finca "Gibraltar", cercana a este distrito, fué mortalmente herido el hondureño Felipe Salgado por el colombiano Alberto Zavaleta, quien se encontraba bastante tomado de licor. El hecho ocurrió en un bananal como a las ocho de la noche. Zavaleta, en un machetazo que descargó sobre Salgado, le cortó por completo cuatro dedos de la mano izquierda y le infirió una herida en la cabeza que es de carácter mortal. No existían motivos para que Zavaleta lesionara a Salgado, pues siempre habían reinado entre ellos buenas relaciones. Cuando el primero atacó al segundo lo hizo en momentos en que se encontraba bastante ebrio. Salgado, el herido, acaba de ser trasladado al hospital de San Juan de Dios de esa ciudad; va en estado agonizante. El agresor no ha sido capturado, pues huyó por entre las montañas. Se hará difícil su captura.—Corresponsal viajero. Nota.—A las seis de la tarde ingresó en Heredia al hospital. Se cree que muera en la madrugada de hoy.

AVISOS DEL DIA

DOS JARDINERIAS BIEN INSTALADAS. La jardinería El Porvenir, establecida por Quinto Bragheroli, en La Sabana, ha instalado una sucursal en el bajo del antiguo Barranco, 150 varas al Norte de la Imprenta Nacional, donde se reciben órdenes, desde esta fecha en adelante para toda clase de trabajos en el ramo de jardinería.—9 de Agosto. PAÑOS DE MANO. Acabo de recibir un buen surtido de paños de los mejores que se fabrican en Inglaterra marca: "The Oriental Turkish Towel". Estos famosos paños se garantizan duran eternamente.—Enrique Rawson.—Frente al Banco Anglo. Best real "Turkish Towels". Direct from the Manufacturers has just received.—Enrique Rawson —Opposite to the Banco Anglo.—Agosto 9. 15 v. INGERTOS FRUTALES. Restablecidos al aire libre, fuera de todo riesgo y de variedades recomendables para nuestro clima, puedo ofrecer un bonito surtido; entre otros muchos: Melocotones, distintas clases. Naranjas de ombligo, sin semilla, de Jerusalen y otras. Mandarinas, naranjas enanas del Japon, sin cáscara. Cítruelas en durazo. Granadas de semillas morada. Nueces. Pecanas. Castañas. Nogales, etc. etc. Ahora es tiempo de llenar los vasos en su jardín ó arboleda con plantas útiles a la vez que ornamentales. Tenga en cuenta que recibirá plantas bien restablecidas y raicizadas, de más de un año; que no va a aventurar en ensayos y que hoy sembrará un árbol que le dará resultados en poco tiempo. Si está interesado en la siembra de frutales, con gusto le suministraré lista de extenso surtido.—J. A. Wollenweber, San José Julio 25 8 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

AL PUBLICO. En mis grandes Talleres se construyen puertas, ventanas y muebles en todos los estilos. Se levantan p'anos. Se cuenta con un considerable número de catálogos y tratados que el cliente puede consultar, con un personal de operarios escogidos tanto del país como extranjeros. Precios los más bajos en plaza, por la gran ayuda que nos prestan las máquinas movidas eléctricamente.—Jorge Morales Bejarano.—4 de de Julio. En venta la hermosa finca "El Hatillo" que fué de los señores Lyon, Hermanos y Compañía. 24 de Julio 15 v. GRAN PLATERIA. EN S. RAFAEL Lucas Poveda se hace cargo de toda clase de trabajos, correspondientes al ramo de Reljería Platería y Carpintería. Contando con una larga práctica en dichos ramos, además cuenta con un operario compe-

tente para cualquier obra que se le encargue, dando cumplimiento lo más pronto posible. San Rafael de Cartago.—Lucas Poveda. Julio 18 1m.

AVISO

Se me ha perdido una yegua blanca, melada, recortada y fina. Quien de informes ó me la presente, se le dará una gratificación. Entenderse con su dueño en Curridabat. La marca es como un 8. Isidro Amador. 2 v.

¡ Gran remate de baldíos !

El 15 del corriente á la una de la tarde en la puerta del juzgado de lo Contencioso.

ACUDID ACUDID. Gran remate de 220 lotes de terrenos baldíos en la comarca de Limón á ocho colones hectárea ó cuatro colones en cualquier otra parte de la República!

Table listing land lots: 20 lots of 100 hectares, 40 lots of 20 hectares, 80 lots of 10 hectares, 80 lots of 5 hectares.

Se aceptan propuestas anticipadamente y se da plazo de tres á seis meses garantizando con fiador abonado. El más pobre puede adquirir lotes en los mejores terrenos de la República y por poco precio. Entenderse en esta capital con el que suscribe. San José, 6 de Agosto de 1908. El presidente de la Municipalidad de San Ramón.—Rafael Rodríguez. 8 v.

Great Sale of Government

Reserved land at public auction at the door of the Juzgado de lo Contencioso, at 1 p. m. of the 15th instant.

YE BE PRESENT. Great disposal of 220 lots in the Province of Limón at eight colones per hectare, or at four colones elsewhere in the Republic!

Table listing land lots: 20 lots 100 hectares each, 40 lots 20 hectares, 80 lots 10 hectares, 80 lots 4 hectares.

Bids are accepted in advance, and time, from three to six months, will be allowed for the payment, provided ample security is offered.

A chance for even the poorest to acquire land in the best location of the Republic, and at little cost!

Address.—Rafael Rodríguez, president of municipality of San Ramón, San José, August 6th, 1908. 8v.

VERDADERA OCASION

Vendo acetileno (alumbrado de gas) en buen estado. Para precio y condiciones dirigirse á Juan Rodríguez Marín, en San Juan de San José. Agosto 4. 10 v.

SE ALQUILA

una casa situada á doscientas varas al Sur del Palacio de Justicia. En la casa número 258, de la calle 8, Norte, informarán. San José, Agosto 2. h. s. o.

GREMIO DE COMERCIANTES

El domingo nueve de Agosto del corriente á las dos p. m., y en el local acostumbrado, celebrará el Gremio una reunión general extraordinaria. Suplícamos muy encarecidamente la asistencia de todos los socios para que, como únicos interesados, conozcan del estado de la Sociedad y de la renuncia del administrador. J. C. Ubeiro Vargas, Presidente. J. de Barruel, Secretario. —1 de Agosto 9 v.

ALFOMBRAS

de coco ó de cáñamo para pasadizos ó salas enteras, desde 40 centimos la vara. MACAYA & C^o esquina diagonal á Robert Hnos. Junio 17.

BUENA GRATIFICACION

daré á la persona que informe sobre tres mulas que se me desaparecieron en la semana pasada, de un potrero de esta sito por la Fundición.—GUILLERMO TINOCO. San José, julio 30. h. s. o.

A los zapateros y talabarteros

Suela de la mejor calidad se vende á precio bajísimo en el almacén "Alhambra". Julio 4. 1 m. alt.

¡ VENDEEN

cuatrocientas hectáreas en gracias colocables en denuncias en cualquier parte de la República. Para informes el licenciado don Carlos Brenes Ortiz. Junio 25. 1 m. alt.

MADERAS

Habiendo comprado á mi hermano Felipe su aserradero sito en "Chamberlain Place", ofrezco maderas de cedro, laurel y quisarrá cacho, acepillada y lista, á los precios más bajos de plaza. Dirigir los pedidos á Santiago J. Chamberlain.—Santa Clara. Julio 7. 1 m. alt.

GUERRA EN CENTRO AMERICA

Párese increíble! Por obtener mi semilla de zacate de

guinea y ajengibrillo que vendo en el acreditado Almacén de don Arnaldo André y en el Gremio de Comerciantes. Para la bondad de mi semilla basta un botón: más de 800 cajuelas que le vendí al doctor Núñez, toda nació —Ernesto Valverde Soto.—Orotina, Julio 7.

VENDO

la casa que fué del doctor Fischel, cien varas al Norte del telégrafo.—Patrocino Fernández. Julio 3.

GREMIO DE COMERCIANTES

Este establecimiento ofrece á sus agremiados los siguientes precios: Brevia Diana, 23 colones; dulce, 22.75; almídon á 22.00, arroz criollo 13.50, carolina id., tabaco itepeque á 3.10 el kilo. El jabón, velas, azúcar, fideos y otros artículos, precios especiales.—El Administrador.—Alberto Carvajal. San José, Julio 24 de 1908. 1 m. BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

Table showing exchange rates for various locations: Londres, New York, S. Franco, N Orleans, Paris, Barcelona, Hamburgo, Jamaica, etc.

Muerte repentina en el Cementerio General

A las ocho y media de la mañana de ayer, en momentos en que arreglaba una cantidad de mezcla en el Cementerio General de esta ciudad, cayó muerto repentinamente el señor Macario Villalobos Valverde de 38 años de edad y natural del cantón de Tres Ríos y que era vecino de esta ciudad desde hacía doce años. El cadáver de Villalobos fué encontrado sobre la mezcla. Algunos trabajadores del Cementerio lo condujeron á una casa vecina en donde fué reconocido por los doctores Toledo Matvey, Barriounevo Orozco y Fonseca Calvo. Estos dictaminaron que la muerte de Villalobos provino á consecuencia de un ataque al corazón. Villalobos Valverde era casado y deja algunos hijos. Hoy en las primeras horas de la mañana se le dará cristiana sepultura en el Cementerio en donde cayó muerto

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro en el Mercado, frente á la Botica Oriental.

Precios: A \$3-10 el kilo comprando 10 kilos A 3-00 — — 65 — San José, Julio 14 de 1908. 1 m

Remate de tierras baldías

A las dos de la tarde de ayer, el juez de lo Contencioso Administrativo don Francisco Ugalde Pérez, procedió á rematar las 700 hectáreas de tierra en los baldíos de la República obsequiadas por el Congreso Constitucional á la municipalidad del Cantón Central de Alajuela. La base fué de ocho colones por hectárea. Obtuvieron derechos para denunciar tierras los señores siguientes: Célimo Bolanos, Lindo Brothers, Roberto A. Orespi, Francisco Acuña, Juan Morera Quesada, Federico Stark, Carlos Brenes, Juan Rafael Pacheco, doctor Francisco Schreda, Raul Bonilla Aubert, Francisco López García, Francisco de Paula Gutiérrez R., José Aguilera Soto, Isaac Zúñiga, Manuel F. Jiménez, José Figueredo, Roberto Smith, Tobias Zúñiga Montúfar, Jorge Orozco Orsoria, Felipe Martín, Narciso Blanco, Juan Calzada, Adán Saborio Quesada, Ernesto Guevara, Eleodoro Rodríguez Salas, Gabriel Cordero, Guillermo Petters, Ramón Aguilar, Pontón de Arce, Tomás Vargas, José rias, Carlos Martín, y Alejandro Martínez. Se Remataron 3500 hectáreas en lotes de cien colones. El producto de la venta fué de 36,000 colones que se utilizarán por el ayuntamiento de Alajuela en llevar a cabo las obras de mayor importancia.

Sucesos de ayer

Robo a una iglesia

En la tarde de antier viernes, un ladrón aprovechando la ocasión de que la iglesia de la villa de Desamparados se encontraba completamente sola, penetró en ella; rompió una alcancía que se encontraba frente á un santo y de allí sacó una regular suma de dinero. El ratero huyó por los alrededores de la villa. Hasta la fecha se ignora quien sea.

Herido a machete

En las cercanías de Siquirres, Pedro Hidalgo Mora armado de un inmenso machete atacó al español Manuel López Trigueros quien resultó con heridas de bastante consideración en diferentes partes del cuerpo. El médico del pueblo del lugar en donde ocurrió el hecho reconoció al herido, quien guarda cama. Continúa muy mal de salud.

Picando leña se corto

Un niño llamado Francisco Ramírez, de ocho años de edad y vecino de

Desamparados, picando leña con un cuchillo tuvo la desgracia de perder el tercer dedo de la mano izquierda el cual hubo que amputarle en el Hospital de San Juan de Dios ayer á las doce del día. Además sufrió un fuerte golpe en el estómago.

Golpeado y herido

En el camino entre Alajuela y Grecia cayó ayer temprano de la mañana del caballo que montaba el señor José María Arias, quien resultó con algunas contusiones de consideración en la cabeza y en la espalda. También recibió fuertes golpes en la cara. Fué trasladado hasta San Juan de esta capital en donde se le hizo ver por un médico.

Herido por un perro

Un perro de propiedad de Juan Rafael Araya hirió antenoche en un pie á un niño llamado Rafael Muñoz quien pasó á curarse donde el médico del pueblo. Al perro se le dió muerte en el Fondo Municipal.

De San Ramón

Agosto 7.—La llegada de nuestro Jefe Político ha sido motivo de justo regocijo.

La nueva autoridad ha tenido en actividad á los agentes de orden y seguridad, comunicando órdenes y ejecutando disposiciones en pro de la comunidad.

Si el nuevo Jefe continúa por el camino que ha principiado, indudablemente tenemos mucho que esperar.

—La Junta Edificadora de la Iglesia de San José merece un aplauso. La actividad que ha desplegado en los trabajos emprendidos, es digno de toda alabanza.

Muy digna de ser mencionada es la conducta de don José Zúñiga, quien ha dedicado toda su atención á la obra que se está construyendo. Personas así son las que deben elegirse para esos puestos que no tienen otra retribución que la satisfacción del deber cumplido.

—La prostitución la vagancia y los juegos prohibidos, que aquí habían tomado proporciones alarmantes, serán tratados por la autoridad que acaba de llegar. Esos vicios que son el origen de tantas desgracias y la causa de tantas tristezas, muy justo es que no se pierdan de vista.

Al principio parecerá dura toda disposición que tienda á poner diques á los vicios, pero á la larga habrá que convenir, en que es para nuestro bien.—RAUL.

Darío Herrera

Procedente de Panamá, su patria, se encuentra entre nosotros el conocido poeta é intelectual de brios don Darío Herrera.

Viene el poeta á esta capital después de una larga gira por México, Lima y otros importantes centros literarios.

El nombre de Darío es ya bastante conocido en las letras americanas, donde se ha distinguido por la delicadeza y pulcritud de sus producciones.

Saludamos al poeta y al mismo tiempo le deseamos que Costa Rica le sea propicia á sus soñaciones de literato.

MOVIMIENTO DIARIO

Correos

Zarpa mañana á las 6 p. m. para Nueva York, vía Colón y Kingston, el vapor "Siberia", el cual atracó en Limón en la tarde del viernes. Salió anoche para Nueva Orleans el "Hispania" y para Boston partirá el "San José".

Vapores

De Europa y los Estados Unidos, vía Nueva Orleans, se recibió anoche correspondencia, y de los mismos lugares, vía Boston, se recibirá á las 7 p. m. de hoy. Por la vía del Colorado sale correo el 12 del presente para Nicaragua y mañana á la hora de costumbre para Europa, Estados Unidos, Méjico y las Antillas.

Defunciones

Mercedes Luz del Socorro Villalta, 11 meses, distrito del Hospital.

Benita Contreras, 91 años, distrito del Hospital.

Hotels

Imperial — Entraron — Juan Casas, del Guanacaste.

V. Ycllappa, de Puntarenas

M. Oklankester, de Limón.

José Félix Mata, de la Línea Vieja.

Juan Kumpel, de Cartago.

Enrique Badía, de Barcelona.

Alberto Janny, del Naranjo.

Internacional—Entraron— José Jenkins, de Atenas.

NOTICIERAS

Nueva disposición

El señor Jefe de Sanidad doctor Fonseca Calvo ha adoptado una nueva disposición para evitar que se vendan carnes en mal estado, se impondrán 25 colones de multa al hotel ó hostería que compre carnes que hayan venido de los pueblos y expendan campesinos; pues no es la primera vez que se ahoga un cerdo en algún lugar cercano á San José y al día siguiente ó á los dos días vemos que andan vendiendo la carne de ese animal.

De Guadalupe

8 de agosto.—Antier seis de agosto se celebró con mucha pompa el aniversario del ascenso de esta villa. Antenoche hubo retreta, bombetas é iluminación del edificio municipal y ayer á las cinco de la mañana la filarmónica recorría las calles tocando alegres piezas. A las ocho p. m. hubo retreta, la que estuvo muy concurrida.—Corresponsal.

En el Zapote

se hacen grandes preparativos para celebrar un Turno hoy á beneficio del templo de la localidad; el acto será amenizado por la filarmónica del lugar. La comisión, espera como siempre, el concurso de los vecinos de la capital y demás pueblos, en la esperanza de que así se obtendrá el resultado apetecible.

La Sociedad

Tipográfica de Socorros Mutuos celebrará hoy á las nueve de la mañana una reunión general en el Centro del Océano Católico con el fin de tratar de importantes asuntos; entre ellos el nombramiento de nuevo tesorero, pues el actual renunció de ese cargo.

Corridas de caballos

Noy á las doce del día habrá corridas de caballos en La Sabana. Habrá apuestas hasta de 500 colones entre vecinos de San Juan y jóvenes de esta capital.

"Honduras y Nicaragua"

La verdadera "Guerra" consiste en hacer buenos repastos de guinea para competir con el ganado de Nicaragua, y para eso cuento con semilla fresca sin fermentar cosechada por mí. Recibo órdenes en casa de los señores Knöhr Hijos y en el establecimiento La Bicicleta en San José, y en San Mateo con Jesús Valverde S. Julio 22 1 m.

Robo

Durante el remate de badfos fué víctima de un robo don Edmundo Guriérrez; un ladrón le introdujo las manos en sus bolsillos y le extrajo la suma de cinco colones en billetes de banco. Sentimos lo ocurrido á Edmundo.

De viaje

Como medida preventiva, no viaje usted nunca sin llevar consigo un vasito de Anticaspina. Es la loción que generalmente se usa para el higiénico cuidado y conservación del cabello. Se vende en toda Botica del país.

Recurso

de casación.—La Sala de Casación ha rechazado el recurso que ha interpuso el procesado Rafael Jiménez Morales [a] "El terror de Escasú" y ha declarado sin lugar la casación pedida por Noé y Juan Rafael Jiménez Morales, hermanos del "terror".

¿ Usted se casará?

—Pues vea, si está próximo para usted el día feliz, aquella memorable fecha, etc., pásese por la más nueva Impranta del Comercio á estudiar cual de las variadísimas é inmejorables estilos de invitaciones les gustan. Por lo que se refiere al precio, usted verá que no se vende nada nada á exagerado precio, pues la Impranta del Comercio conoce lo que á usted le conviene. Del Carmen 25 varas al Norte.

Se trituró

dos dedos en una máquina.—El joven Francisco Frauba, de nacionalidad española, se trituró anteayer en Limón en una máquina de aserrar madera dos dedos de la mano derecha, por lo cual tuvo que abandonar su trabajo y trasladarse al Hospital de San Juan de Dios de esta capital.

Negros escandalosos

Un policia de la Segunda Comisaría condujo antenoche á la detención á dos negritos expendedores de biscocho que se dieron de pedradas por asuntos del negocio, saliendo ambos con algunas lesiones en el cráneo. Uno de ellos andaba huido de casa de sus padres desde hacía como tres días por el motivo de que se le había dado una paliza por malvado.

Personales

La estimable esposa de don Francisco Faerron se encuentra enferma bastante enfetma.

—Procedente de San Isidro en esta la distinguida señora doña Sacramento v. de Carmona, madre del Presbítero Daniel Carmona.

—La señorita Chavela Gutiérrez llegó procedente de Poás.

—De Cartago don Antonio Jurado.

—De Tres Ríos llegó la señorita Nelly Mora.

—El joven don Teófilo Monestel estuvo ayer de paseo en esta ciudad.

Comisión de vecinos

Antier en la tarde vino á esta ciudad una comisión de vecinos de Atenas encabezada por don Juan J. González, la cual visitó al Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación con el fin de que éste arregle amablemente ciertas dificultades que se han presentado entre el Jefe Político y la Municipalidad, las que vlenen á redundar en perjuicio de la comunidad. El señor Secretario de Estado prometió á la comisión de arreglar ese asunto.

Congreso pedagógico

Mucho entusiasmo ha despertado en todos los miembros del magisterio nacional la idea del futuro Congreso Pedagógico que ha de celebrarse en esta capital en la segunda semana de enero de 1909. Próximamente será enviado á los maestros y profesores una carta-súplica y un proyecto de las bases generales. En este mismo mes se convocará á una asamblea general para formar la gran junta general y las Juntas Auxiliares de enseñanza primaria y secundaria y profesional.

